

**REGION METROPOLITANA
PROVINCIA DE MELIPILLA
ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE ALHUE**

SESIÓN ORDINARIA DE CONCEJO N° 036

En la Localidad de Pichi, a catorce días de Octubre del Dos Mil trece, en nombre de Dios y la Patria, se inicia sesión ordinaria de trabajo, trigésima sexta sesión en orden del H. Concejo Municipal, del período 2012-2016, siendo las 09:10 hrs. con la presencia de las siguientes personas:

SR. ROBERTO TORRES HUERTA	ALCALDE
SR. DANILO SALAZAR MORALES	CONCEJAL
SR. ROBERTO ARAVENA MIRANDA	CONCEJAL
SR. MARIO HUERTA MORA	CONCEJAL
SR. LUIS NUÑEZ PEREZ	CONCEJAL
SRA. NANCY COFRE QUIROZ	CONCEJALA
SR. HUGO LAZO SEGOVIA	CONCEJAL
SRTA. MARIA EUGENIA ALARCON H.	SECRETARIA MUNICIPAL (S)

TABLA:

- 1.- ACTA ANTERIOR
- 2.- PROYECTOS PARA LA COMUNA DE ALHUE
- 3.- ESTADO DEL MUNICIPIO DEL MES DE OCTUBRE
- 4.- LIMPIEZA DE MICRO BASURALES DE LA COMUNA.
- 5.- VARIOS (DOCUMENTOS Y OTROS)

Buenos días señores concejales buenos días a los vecinos, muchas gracias por recibirnos acá, y nosotros hemos decidido realizar los segundos consejos de cada mes en las localidades, partimos del sector de Pincha hacia los demás sectores, esto se va a hacer una vez al año. El fin de los consejos en las localidades es escuchar a los vecinos y ver las problemáticas de las localidades.

PUNTO Nº 1. ACTA ANTERIOR:

Sr. Alcalde: La Srta. María Eugenia Alarcón explica los inconvenientes con el acta.

Srta. Secretaria Municipal (S): El día viernes se llamo a cada uno de ustedes, dando la explicación de que no se iba a poder enviar el acta del concejo anterior por ende no se iba a poder aprobar hoy, dado a que tuvimos bastante trabajo en la semana y estábamos sin una secretaria, por lo cual se retraso la elaboración del acta, solicito nuevamente las disculpas del caso.

Se cierra el punto Nº 1 del Acta.

PRESENTACION SECPLAC

Sr. Alcalde: Hay un tema que ver de Secplac, les parece que lo veamos.

Srta Llaqueline Caufulaf: Muy buenos días, perteneces al departamento SECPLAC que se encarga de la coordinación de los proyectos de la comuna La exposición trata de Pavimento Participativo llamado 23, correspondiendo aprobar el costo del cual se hace cargo el municipio. (se adjunta presentación).

Sr. Alcalde: El estudio de ingeniería de la calle 05 de abril esta hecho, pero tengo dudas porque el tramo de calle 05 de abril entre porvenir y cacique no vive nadie.

Sr. Salazar: Esta aprobado hasta allá.

Sr. Huerta: No está ejecutado, pero sin la aprobación del concejo en algún momento se ocuparon esos fondos, para el estudio de ingeniería y eso lo paga el municipio, si no mal lo recuerdo se dejaron \$10.000.000 en los años anteriores para gastarse en ingeniería.

Sra. Cofre: Pero si están realizados los estudios de Ingeniería, creo que los dineros los sacaron y ocuparon, indistintamente que la parte administrativa que se pueda averiguar, yo creo que es importante seguir con la pavimentación.

Sr Alcalde: Bueno nosotros dos con don Mario estábamos en el concejo y nunca lo vimos.

Sr. Huerta: Si no me equivoco también hay otra cuadra que no paso por concejo el tramo de la calle el molino y 21 de mayo, hay dos cuadras, me recuerdo que una se converso y la otra no.

Sr. Salazar: Pero lo más malo sería que no se pavimentara.

Sr. Lazo: Pero es lo que refiere la Sra. Nancy, ellos llegaron acá se encontraron con estudios de ingeniería hechos y aprobaron la pavimentación de la calle, ustedes dicen el año pasado no aprobamos nada, yo creo que hay que seguir con el proyecto y realizar la investigación correspondiente.

Sr. Huerta: Aquí solo está aprobado el estudio de ingeniería, lo que se veía en el periodo anterior y yo creo que este debe ser lo mismo es beneficiar donde viven más vecinos.

Sr. Alcalde: Lo que aprobó el SERVIU es esa calle.

Srta Calfulaf: si

Sr. Alcalde: y se puede cambiar.

Srta. Calfulaf: No

Sr. Alcalde: Este proyecto necesita la aprobación de concejo, el total de gasto que asumiría el municipio.

Sr. Huerta: Pero nosotros podemos desestimar esa calle.

Sr. Alcalde: Pero hay otra calle que tenga estudio de ingeniería.

Srta. Calfulaf: No, y por los plazos se necesita que tenga estudio de diseño.

Sr. Alcalde: Pero si no hay otra cuadra que cumpla con los requisitos.

Sr. Mario: Tenemos otra cuadra en calle 18 de septiembre.

Srta. Calfulaf: Esa calle está incluida entre calle Maipú y Bella Esperanza.

Sr. Alcalde: vamos a votación aprueban los fondos para el llamado 23 de pavimentos participativos; correspondientes a \$14.219.000.-

Sr. Núñez: Aprobado

Sra. Cofre: Aprobado

Sr. Huerta: Aprobado

Sr. Aravena: Aprobado

Sr. Lazo: Aprobado

Sr. Salazar: Aprobado

Sr. Alcalde: se aprueban los recursos para pavimentos participativos.

CIERRE PRESENTACION SECPLAC

PUNTO Nº 2. PROYECTOS GENERALES PARA LA COMUNA:

Sr. Alcalde: Comentarle a los vecinos que proyectos para la comuna no había nada presentado.

Fuimos con concejales, Sr. Aravena, a una reunión con el Intendente hace ya tres meses, nosotros íbamos a solicitar ayuda para una ambulancia y el Intendente mando a llamar al encargado de proyecto para ver cuáles eran los proyectos que tenía Alhué para su aprobación y no había ninguno. La inversión ha sido prácticamente nula.

Vamos a nombrar los que ya están aprobados, yo estuve el día miércoles en el Gobierno Regional que es donde se vota para los proyectos y la obtención de los recursos;

El proyecto de las veredas ya están aprobadas lo cual quiere decir que todas las localidades tendrán sus veredas, me refiero a Pichi, Ignacio Carrera Pinto, Hijuelas de Polulo, el Asiento, Hacienda Alhué. Es un monto de cuatrocientos millones que vamos a ocupar el próximo año en veredas, están tienen una particularidad lo ideal hubiese sido ciclo vía pero estas son carísimas, las veredas tendrán 2 metros de ancho para que cumplan el mismo fin que de una ciclo vía.

También está aprobado un bus para la comuna, el cual quedara a disposición de las organizaciones sociales, para lo cual se realizara todo el protocolo correspondiente para su solicitud.

Hay otro proyecto presentado al Gobierno Regional cuyo monto es alrededor de \$ 1.100.000 por alumbrado público, en la comuna de Alhué tenemos alrededor del 50% con alumbrado el resto de la comuna no tiene alumbrado público, el proyecto fue presentado tuvimos el apoyo del Alcalde de Talagante por medio de la facilitación de profesionales el Secplac y un Ingeniero experto. Actualmente el proyecto se encuentra admisible, hoy la Secplac de la comuna lo toma para llevarlo a sacar RS (recomendado socialmente). El proyecto si sale todo bien debiera ser votado en el Gobierno Regional el miércoles 23 de octubre. Si todo sale bien es un proyecto que se ejecutara el próximo año. Quedarían alumbrados todos los sectores. Es un proyecto de 1600 luminarias.

Vecina Sra. Angélica Bello: En cuanto a la relación de la pavimentación existe la posibilidad de pavimentar el callejón de los Macías y acá otro no hay ninguna posibilidad que nosotros postulemos.

Sr. Alcalde: Eso señora Angélica los postula el municipio. De hecho nosotros por la glosa 7 (pavimentación de callejones) que se llama y tenemos considerados algunos callejones. Generalmente los recursos la Dirección de Vialidad libera esos recursos entre los meses de noviembre y diciembre. Pero están priorizados los callejones que usted menciona.

Vecina Sra. Angélica Bello: El otro problema que tenemos es en el camino al finalizar que no está pavimentado.

Sr. Alcalde: En esa parte vialidad necesita ensancharse. Necesita ciertos metros como mínimo. Habría que conversar con los vecinos involucrados para ver si están dispuestos a ceder metros para que se mejore el camino.

Al respecto de los avances para la localidad de pichi el próximo año se van a reparar los paraderos. Es importante mencionarles que se reparo la escuela y el jardín de Pichi, que estaba bastante mala. Se arreglo el techo, pintura, un cobertizo, la salida del establecimiento.

En los sectores de Hijuelas de Pincha y el Población Ignacio Carrera Pinto se abrieron dos mini-postas, que han funcionado bastante bien. El objetivo es descongestionar la posta.

En relación a esta misma temática de salud hace tres meses fuimos a reunión con el gerente general de Codelco Chile a solicitar que nos ayudaran a financiar más médicos para la comuna, pero estamos entrampados en que no hemos encontrado médicos. Para Alhué era la idea es traer un Internista y un Medico de medicina general, es un convenio que se firma por dos años. Así también se estaba viendo la posibilidad de contratar un Psiquiatra.

También siguiendo con el mismo tema se está postulando para una ambulancia para la comuna, la cual ha costado bastante. El día Miércoles pasado tuvimos una reunión con el Director del Servicio Salud Occidente quien se comprometió mientras nos saliera una ambulancia ellos nos van a rendar una ambulancia. También se está viendo el proyecto de la nueva posta de Hacienda Alhué y el Consultorio de Villa Alhué que ahí nos conseguimos con Minera la Florida 40.000.000 para el diseño o porque si no teníamos que postulara al Gobierno Regional y eso se demoraría mas.

Como información nos conseguimos recursos con la Minera la Florida para el Hermosamiento de la Plaza de Armas y el Cristo de Villa de Alhué. Los recursos fueron aproximadamente 70.000.000 millones de pesos.

Vecina Sra. Angélica Bello: En relación a la plaza nosotros queremos hermosear la plaza, queremos poner luz, bancas, nosotros presentamos un proyecto a la minera.

Sr. Alcalde: Otro proyecto es la construcción de un parque por la ladera del río, por \$ 1.100.000 de pesos, el cual debiera comenzar a ejecutarse a partir desde mayo falta un tema de la DGA (Dirección General de Agua) que se tiene que modificar, tiene multicanchas, cancha de carreras, un anfiteatro.

Lo otro que queremos realizar es la compra de terrenos para la comuna, para poder comenzar hacer inversión, ya que el estado exige tener los terrenos, hemos determinado comprar con la plata que se devolvió al municipio la cual se habían llevado, que son \$65.000.000 millones, en primer lugar queríamos comprar el terreno que está al lado del municipio que es de los señores Correa pero nos estaban pidiendo alrededor de \$128.000.000 y después nos bajaron a 88.000.000 millones pero la propuesta del concejo fue de \$ 45.000.000 millones. Pero consideramos que no vale la cantidad de dinero. Pero hemos decidido comprar unos dos a tres terrenos ya estamos en conversaciones con algunas personas.

Lo que queremos hacer es un centro cultural para las organizaciones sociales, para todo lo que tenga que ver con la cultura comunal, lo que teníamos era la casa de la cultura, pero no cumplía con los requisitos y lo otro es comprar un terreno para construir un Polideportivo.

Otro tema importante comentar que en reunión sostenida con una Universidad don Gonzalo Aranguiz (Secplac) y don Cristian León (Administrador Municipal) consiguieron los recursos para la elaboración del PLADEC (Plan de Desarrollo Comunal), partiendo el 01 de enero del próximo año, el Pladeco en una acción mancomunada de las organizaciones sociales con las autoridades, en el cual se plasma que es lo que se quiere para la comuna en un periodo de cuatro años. Hoy por hoy tenemos estos proyectos pero esto debe plasmarse en un documento.

Vamos a comenzar con las Ordenanzas Municipales, había algunas pero no estaban ordenadas, una que más nos complica pero necesitamos que comiencen pronto es la de Tenencia responsable de animales, nos hemos conseguido con el presidente del club de rodeo "Gustavo Letelier" don Gunter Gude para que nos facilite los corrales para los animales, carabinero será quien fiscalizara para el buen cumplimiento de la ordenanza.

Esos son una serie de proyectos que debiéramos ejecutar entre este año y el próximo que son alrededor de tres mil ochocientos millones.

Otro proyecto sería la reparación de la Biblioteca Municipal.

Va hacer necesario la creación de un Departamento de Aseo y Ornato, para que se ocupe de las dependencias.

Sr. Núñez: Alcalde yo quería hacer una acotación en relación con las ordenanzas municipales, durante este año se hizo una limpieza general, con roce, retiro de basura, pero hoy yo creo que obedece a un tema cultural, ya que creció el pasto pero no ha habido preocupación. Yo creo que pasa que cada uno tomemos conciencia que no todo lo debe hacer la autoridad, la municipalidad no puede hacer el papel paternalista, los vecinos debemos ponernos las pilas y preocuparnos.

Vecina Sra. Angélica Bello: Ese mismo problema tenemos nosotros con el medio ambiente, nosotros limpiamos y nos vienen a ensuciar. Bueno el 26 de octubre hay una limpieza general, a eso yo me refiero que la municipalidad tengo inspectores que fiscalicen.

Sr. Alcalde: Sra. Angélica, la gente vienen en la noche, lo que necesitamos que los vecinos denuncien tomen la patente de los vehículos y denuncien. Lo que si es importante si vamos a tener las ordenanzas municipales si tenemos que tener inspectores.

Sra. Cofre: Si bien es atendible lo que se está tratando el tema que se está tratando esta en el punto que ya viene.

Sr. Lazo: Ya que estamos hablando de proyectos, el día jueves me comunique con los señores Santini y hoy iban a estar acá por que según lo informado ya estarían listos para comenzar con el recorrido.

Sr. Alcalde: Lo que dice don Hugo es muy importante porque ahora vamos a tener otra empresa de transporte público. Lo importante es que la gente y la comunidad va a tener otra alternativa.

Se cierra el punto n°2, Proyectos Generales para la Comuna.

PUNTO Nº 3.- ESTADO DEL MUNICIPIO DEL MES DE OCTUBRE:

Sr. Alcalde: El municipio tiene un déficit no menor, los concejales participaron de la reunión de presupuesto 2014 de la primera visión en donde el déficit radica en \$250.000 A 300.000 millones de pesos es una realidad bastante compleja, se transparento por última vez el presupuesto que el gasto que solo tiene el Departamento de Educación se invierte más del 50% del presupuesto del municipio, que corresponde a más de \$600.000 millones al año, cosa que a lo cual en el presupuesto anterior era de \$302.000 millones aproximadamente pero nunca fue real eso, es un déficit muy importante, que para al final del año estamos bastante complicados, a lo cual debemos priorizar los gastos, pago sueldo, cotizaciones previsionales, transporte escolar, por ejemplo.

También estamos con una serie de sumarios, yo me reuní con el Contralor de la Contraloría General de la Republica, esto entre febrero y marzo, ellos se hicieron cargo de nueve sumarios, suspendió al Secretario Municipal, que aun lo está el informe final aun no ha llegado. Nosotros hicimos sumarios internos en el cual está suspendido a la fecha el Director del Departamento de Educación el seño Abdón Jerez, lo más complejo del punto de vista administrativo son los recursos, al igual que los sumarios. Los cuáles deberían estar resueltos no más allá del mes de noviembre.

Sra. Vecina Ximena: Don Roberto a propósito de educación yo escuche el comentario de que iban a cerrar la escuela de Pichi.

Sr. Alcalde: No no se ha tomado ninguna resolución al respecto, lo que si Pichi sale extremadamente caro, el costo de mantener funcionando la escuela durante el año sale alrededor de ciento treinta millones. Sale caro porque son muy pocos niños el estado manda subvención por la cantidad del año. Puede ocurrir que venga una orden del Ministerio de Educación por el la cantidad de niños y solicite cerrarlos.

Sra. Vecina Ximena: Pero a esta altura del año.

Sr. Alcalde: No este año no.

Sra. Vecina Ximena: Pero el próximo año si seguiría funcionando.

Sr. Alcalde: Debiéramos

Sra. Vecina Ximena: Pero siempre va estar esa duda que nosotros como apoderados vamos a estar pensando funcionara el próximo año.

Sr. Alcalde: El problema Ximena es que donde hay poquitos niños, la matrícula es bajísima y sumando a eso es que vienen niños desde la Villa para acá y muchos niños se van de acá, y eso va en desmedro.

Además donde son tan poquitos niños los cursos están combinados.

Sra. Vecina Ximena: Pero de repente es mejor en donde hay menos niños la atención es más personalizada que mandarlo en donde hay más niños por sala.

Sr. Vecino Juan José Torres: El colegio de pichi se transformaría en una escuela especial, para todos los casos de los niños que no pueden ir a los otros colegios alomejor el día de mañana eso va a provocar traer más recursos para acá y va a permitir que los niños pagar transporte para que vayan a otros colegios.

Sra. Vecina Ximena: Hace dos años atrás se había ofrecido llevar los niños al liceo porque aquí iba hacer un colegio de integración.

Sr. Alcalde: Pero hay un detalle ahí y alomejor don Luis lo puede corroborar mejor siempre es mejor cuando el niño o niña asiste al curso que le corresponde.

Sr. Luis: Yo creo que las comparaciones no son buenas, con lo que se iba hacer o se dejó de hacer, considero que bajo esta nueva administración no se ha hecho este planteamiento porque se ha ido estudiando y el colegio de pichi no es que vaya a recepcionar a todos los niños que tengan problemas por ningún motivo. El hecho que este cada niño en su nivel y que escuche la materia que debe escuchar eso es una enorme ventaja.

Sra. vecina Karla: Tengo la siguiente duda en base a rumores que el Kínder y Pre- Kínder pasan al colegio eso es real.

Sr. Alcalde: Hay una cantidad de recursos que van a llegar, por el Ministerio de Educación para implementación e infraestructura, creo que es un \$ 1.800.000 y el director destino para habilitar dos salas, que sería para eso.

Sra. .vecina Karla: Yo quería dar las gracias porque durante el otro periodo que hubo jamás se tomó en cuenta el Jardín, pero tengo un pero es que necesitamos una fotocopiadora es urgente porque estamos gastando más de \$15.000 pesos mensuales en tinta.

Sr. Alcalde: Con un proyecto FOSIS se puede implementar algunos juegos para el jardín los **brujitos de pichi y las uvitas, donde el monto del proyecto aproximadamente es de mil ochocientos millones de pesos.** Donde se puede utilizar el patio techado del jardín los brujitos de pichi; donde en los dos lugares los niños no tenían donde jugar. Donde se tendría que estar listo en diciembre.

Srta. Secretaria Municipal (S): Se está en conversaciones sobre el proyecto FOSIS, donde se tienen que colocar de acuerdo con los presidentes de los jardines y los del FOSIS.

Sra. Karla (Vecina de Pichi): El FOSIS no han conversado con nosotros; el dinero del proyecto se destinaria para comprar unas maquinas de ejercicio pequeñas.

Se cierra el punto N° 3, Estado del Municipio del Mes de Octubre.

PUNTO Nº 4.- LIMPIEZA DE MICRO BASURALES DE LA COMUNA:

Sr. Alcalde: Se puede dar un mejor uso al patio techado; también está el tema de la limpieza de los micro- basurales que se realizaran el día 26 de octubre en la cual no se podrá limpiar todo en un solo día, se tiene que generar conciencia a los habitantes de la comuna, donde la invitación es abierta para toda la comunidad. En la cual se comenzaría por las orillas del estero desde la población y la puntilla hasta la planta de tratamiento, hacia el futuro generar conciencia para una comuna limpia de basura.

Sra. Isabel (Vecina de Pichi): Se puede realizar una invitación a todas las personas que toman en los paraderos, porque ellos también dejan botellas y latas en los paraderos.

Sr. Alcalde: No se puede obligar a nadie si no quieren participar en la limpieza del micro basurales.

Sra. Cofre: El miércoles pasado se realizo una reunión con dos representantes del sector, donde se pueden organizar con la señora Marisol para la limpieza de los micro- basurales. Si bien no se puede obligar a los vecinos es incentivar la limpieza en nuestra comuna.

Sra. Angélica (Vecina de Pichi): La minera se comprometió con unos basureros que ya están llegando a la municipalidad, los vecinos tienen conciencia porque están saliendo a limpiarla.

Sr. Alcalde: Aquí los vecinos salen a limpiar cada dos o tres meses; en Pichi es buen ejemplo de conciencia medioambiental.

Sra. Angélica (Vecina de Pichi): Cuando las personas tengan algún papel que no lo voten al suelo sino al basurero que este en el sector. Al igual que las botellas cuando toman y que no la voten en el refugio.

Sr. Alcalde: Falta de conciencia.

Sra. Karla (Vecina de Pichi): También está el tema de la cancha.

Sr. Alcalde: La cancha de futbol.

Sra. Karla (Vecina de Pichi): Se hizo para uso comunal.

Sr. Alcalde: Nosotros como concejo no podemos intervenir. Lo único que puedo decir que cuando yo era presidente jamás se cobro a nadie.

Sra. Karla (Vecina de Pichi): Cuando los niños a van a ir a jugar por una hora y media se le cobrarían 6.000 pesos.

Sra. Angélica (Vecina de Pichi): También hay otro problema con las canoas del canal, que para el terremoto se hicieron tira y ver si ustedes como concejo los puedan ayudar con materiales y nosotros colocamos lo que es mano de obra, donde ahora se va a necesitar.

Sr. Alcalde: Señora Angélica tiene algún listado de catástrofe y cuantas canoas hay que reparar.

Sra. Angélica (Vecina de Pichi): Se entrego a usted una carta con la petición.

Sr. Alcalde: Cuantas canaletas se necesitan alrededor.

Sra. Angélica (Vecina de Pichi): Alrededor unas siete canaletas aproximadamente.

Sr. Alcalde: Siete canaletas y la ayuda sería con algún cemento o árido.

Sra. Angélica (Vecina de Pichi): Sería con cemento y nosotros los organizamos para arreglar las canaletas.

Sr. Alcalde: Así cosas funcionan porque hay personas que le gustan que le den todo hecho, lo bueno que tengan la disponibilidad de hacer las cosas.

Sra. Angélica (Vecina de Pichi): Se organiza ya con los vecinos.

Sr. Alcalde: Nosotros veremos cómo le hacemos llegar los materiales a ustedes.

Sra. Angélica (Vecina de Pichi): Vamos a ver cuánto se necesita realmente.

Se cierra el punto N° 4, Limpieza de Micro basurales de la comuna.

PUNTO N° 5.- VARIOS:

Sr. Núñez: Dentro de los varios hay un problema con los profesores cuando faltan o se encuentran con licencia o con permiso, donde en Hacienda Alhué se encontraban dos profesoras con licencia, esos niños están sin profesores.

Sr. Alcalde: En hacienda Alhué o no.

Sr. Núñez: Pero si no saben leer es difícil que entiendan las instrucciones de trabajo. Donde se habla sobre la falta de profesores y se hace lo que se puede con los niños.

Sr. Alcalde: El problema es que no se tiene parvularias como usted dice igual que en hacienda Alhué; donde hay algunas tías con prenatal en la cual tiene que ser un técnico parvulario o un estudiante de la carrera. Donde hay un déficit de parvularias más que los sueldos son demasiado bajos.

Sr. Núñez: Se conversó con la dirección de los establecimientos sobre una cierta cantidad de niños de primero y segundo básico que sepan leer, dónde uno se atrasa al enseñarles a los niños a leer.

Sra. Karla (Vecina de Pichi): Lo que dice don Luis se experimentó esto con los niños de pre-kínder y kínder el atraso del aprendizaje.

Sr. Núñez: Se realizan los reclamos sobre las falencias que existen en educación, en la cual y lugares que le hacen falta una fotocopiadora donde es algo fundamental; también está el tema de las licencias de los profesores .donde se le está haciendo un deño muy grande a los niños de nuestra comuna.

Sr. Alcalde: El problema está cuando se contrata a los profesores y cuando los niños entran a clase.

Sr. Lazo: No se pueden contratar por un mes a un profesor. En la cual se invita a una reunión por la señora Carmen paz, es por todo el día sería interesante que nosotros pudiésemos asistir todos. Hay que analizar estas cosas, el desarrollo de la comuna, existen historiales de los profesores que se pierden todos los años, una de los grandes problemas de las licencias.

Sra. Karla (Vecina de Pichi): En la cual hay ocasiones que se consiguen licencia con algún doctor.

Sr. Alcalde: Respecto a eso nosotros no podemos hacer nada.

Sr. Lazo: Recién al sexto mes el empleador puede enviar a la asistente social o a la Isapre a investigar. Lo que se puede hacer es enviar a alguien a ver si se está realizando el reposo que se recomendó en la dirección que se dio.

Sr. Aravena: Lo ideal sería solucionar los problemas en los sectores y el otro tema sería el de un camión de maicillo donde los Macías.

Sra. Karla (Vecina de Pichi): También si existe la posibilidad de maicillo para el jardín que queremos pavimentar una parte.

Sr. Huerta: También está el tema de las ordenanzas municipales de las ferias libres.

Srta. Secretaria Municipal (S): Eso se está viendo.

Sr. Alcalde: También está el tema de los presupuestos de este año.

Sr. Huerta: Que pasa con unas carpetas que se enviaron la solicitud de patente alcohólicas.

Srta. Secretaria Municipal (S): Se piden una serie de requisitos tanto del departamento de obra como el de finanzas, y lo que pasa que las personas no reúnen todos los antecedentes y eso retrasa el proceso.

Sr. Alcalde: Tiene que pasar primero por concejo si lo aprueba para dar la autorización para que siguen su conducto regular. Desde el año 2008 no se han vuelto al concejo los permisos de patentes alcohólicas, se podría decir que están irregular, por lo que estuvo revisando la señorita Denise Sanchez.

Sr. Huerta: Sí son restringida o no.

Sr. Alcalde: Todas las patentes de alcoholes tienen que pasar por el concejo y las otras no, donde puede ser que la contraloría las objete.

Sr. Huerta: Quien hizo la selección de personas para el curso maquinaria pesada.

Sr. Alcalde: Estuvo don Danilo y don Cristian, Hugo Lazo.

Sr. Lazo: Es un curso de maquinaria pesada, donde se necesitaban 15 con clase B y 15 con clase D, donde no se tuvo que seleccionar, en la cual quedó gente afuera por no tener ficha de protección social en la comuna.

Sra. Vecina de Pichi: Como se avisa de estos cursos a las personas.

Sr. Lazo: Por la radio.

Sra. Vecina de Pichi: Solo por la radio.

Sr. Lazo: Si solo por la radio, son para 30 personas y tiene una duración de un mes y medio.

Sra. Alejandra (Vecina de Pichi): Que respuesta se tiene sobre los subsidio del año 2008.

Sr. Alcalde: Del subsidio 2008

Sra. Alejandra (Vecina de Pichi): No se tiene respuesta sobre el subsidio de vivienda, donde este año se entregó los títulos de dominio.

Sra. Cecilia (Vecina de Pichi): Se firmó el contrato con la empresa edificadora.

Sr. Alcalde: Se ha hablado con la señora Joanna Guzmán la encargada de vivienda.

Sra. Cecilia (Vecina de Pichi): El Serviu está realizando viviendas mejoradas en la cual si no se llega a un acuerdo con el Serviu para que le suban la UF o no se realizaran las casas.

Sra. Cecilia (Vecina de Pichi): Donde se entregaron los documentos y se hablo con la egis.

Sr. Alcalde: La egis es un desastre.

Sr. Lazo: La egis es un problema para nosotros.

Sr. Huerta: Un vecino consulto quien se encargo de seleccionar a las personas para el curso, donde don Juan el taxista pregunto por un yerno que quedo fuera del curso.

Sr. Lazo: Pero hay un corte por un tema de edad y de información.

Sr. Lazo: Pero el yerno tiene ficha de protección social en la comuna?

Sr. Huerta: Al parecer la ficha aplicada la tiene en otra comuna.

Sr. Lazo: Se tiene que preferir a una persona que ha vivido toda su vida en la comuna a una persona lleva solo 6 meses en la comuna.

Sr. Salazar: Se tomo en cuenta a las personas que llevan 4 o 5 años.

Sr. Lazo: Se tiene que priorizar a las personas que viven en la comuna y no a las personas que viven afuera.

Sr. Huerta: No se sabe si el paro de los contratistas; se va a hacer colegiado o no.

Sr. Alcalde: Existen algunos contratistas que quieren hacer un paro a la minera en camino al asiento impidiendo el acceso.

Sr. Huerta: Nos podemos reunirnos un día para tomar una decisión, si apoyamos sí o no.

Sr. Alcalde: Para saber lo que necesitan para saber sus motivos del paro y las demanda, donde se han realizado algunos despidos de contratistas que trabajen con gente de aquí donde también han habido contaminación en el sector el asiento por polvo.

Sr. Lazo: Se están realizando un despido masivo por el problema que esta la empresa donde las personas que los representan no lo hacían en la cual ahora se dan soluciones de un día para otro, donde se le decía al gerente queda lo mismo que contratista quede pero que dejen trabajando a la gente de la comuna. Donde se puede conversar con nosotros para los podernos ayudar, también está el tema de la señora Correa que realizo un pozo profundo donde los puede generar un problema de agua potable.

Sra. Angélica (Vecina de Pichi): También está el tema del agua de regadío, donde se hablo con la señora dijo que el primer pozo que se hizo no dio resultado.

Sr. Alcalde: Ya se hizo la denuncia formal a la DGA, en la cual se encuentran en el mismo sentido por donde está el pozo de agua de Pichi.

Sra. Angélica (Vecina de Pichi): En la cual el pozo de pichi tiene alrededor de 20 metros y de la señora tiene 40 metros.

Sr. Alcalde: Es cosa de gravedad donde las napas se van a ir a otro lado. donde los derechos de agua no es legales al menos que hayan tenido un pozo antes, donde se puede tapar ese y hacer otro donde no fue el caso en la que se le envió un correo a la encargada de la DGA; se dijo que era imposible hacer un pozo en Barrancas de Pichi.

Sra. Angélica (Vecina de Pichi): La señora no pasa nunca en su casa.

Sr. Alcalde: En la cual se ha hablado con los ingenieros sobre las napas de los pozos.

Sr. Lazo: Se ha dicho que ha salido bastante agua, en la cual se tiene que hacer parte de la demanda que va a realizar la municipalidad.

Sr. Alcalde: En la que se realizó la demanda a la DGA, está en la obligación de venir a ver el problema que hay, también ustedes como junta de vecinos hacernos llegar una carta y la APR del agua potable para ser parte de la demanda también.

Sr. Lazo: Donde se solicitó a la iglesia un listado con lo que se necesita para los arreglos de ella, en la que subió considerablemente el monto necesario para la restauración de patrimonio nacional de la comuna.

Sr. Alcalde: Lo caro serían los santos.

Sr. Huerta: Se necesitarían alrededor de \$ 180.000.000 millones de pesos para tener lista la iglesia.

Sr. Alcalde: Para esto se habló con el Gerente de Santa Rita, donde se fue a una reunión para conseguir recursos para la parte infraestructura donde se necesita \$ 180.000.000 millones de pesos. Se dijo que era mucho dinero pero algo que los ayuden para nosotros poder postular a un proyecto a Monumentos Nacionales.

Sr. Juan José (Vecino de Pichi): La iglesia tiene terrenos podrían hacerse trueques.

Sr. Alcalde: Al parecer se va realizar algo para las monjas.

Sra. Angélica (Vecina de Pichi): Que se puede hacer para pagarse en la junta de vecinos y no en el colegio por los niños.

Sr. Alcalde: Envíen una carta a la municipalidad.

Srta. Secretaria Municipal (S): Sobre la respuesta que envió el jefe de obras, sobre el gimnasio municipal, no está conectado.

Sra. María (Vecina de Pichi): Quien tiene que ver el arreglo del camino; porque los buses están reclamando que los caminos se encuentran malos.

Sr. Alcalde: Eso le corresponde a vialidad, lo malo que el camino es muy angosto.

Sra. Vecina de Pichi: A pesar que ayer se cortó la luz.

Sr. Alcalde: Dos cosas lo del camino se tiene que encargar vialidad y la luz Emelectric, el responsable del corte de luz fue responsable don Gonzalo Troncoso, donde él cortó los cables de la luz.

Srta. Secretaria Municipal (S): Se cierra la sesión, siendo las 11:21 hrs.

RATIFICAN CON SU FIRMA:

SR. ROBERTO TORRES HUERTA

SR. DANILO SALAZAR MORALES

SR. HUGO LAZO SEGOVIA

SR. ROBERTO ARAVENA MIRANDA

SR. MARIO HUERTA MORA

SR. LUIS NUÑEZ PEREZ

SRA. NANCY COFRE QUIROZ

SRTA. SECRETARIA MUNICIPAL (S)